

LAUDATIO:
GUY DE VEL

SPYRIDON FLOGAÏTIS*

Merci Monsieur le Président et chers amis,

JE ROMPS aujourd’hui une tradition de ne pas prendre la parole dans les cérémonies, je n’ai jamais pris la parole, je n’ai jamais présidé une session, je n’ai qu’une fois fait un rapport général, puisque je n’ai jamais voulu jouer le rôle de quelqu’un qui est partout, alors que nous sommes tous partout ensemble. Mais, j’ai décidé de faire cette exception puisque je crois que c’est une chose que je dois à Guy De Vel.

Je lui dois cette exception puisque je me rappelle toujours l’époque quand, grâce à lui, le Conseil de l’Europe a décidé de participer au Conseil d’administration du Centre Européen de Droit Public qui était succédé par l’Organisation Européenne de Droit Public. Et le Conseil de l’Europe a nommé lui-même comme représentant, un homme qui arriva à la position de Directeur Général des services juridiques d’une organisation internationale, et même du Conseil de l’Europe, qui n’est pas quelqu’un comme les tous.

C’est quelqu’un d’extraordinaire puisque dans les organisations internationales, on n’est pas couvert par son État. Ce n’est pas comme dans notre Union européenne, où les Grecs disent quel Grec sera dans la gouvernance de Bruxelles; dans les organisations internationales, pour que les gens se distinguent, il faut avoir du mérite et il faut faire la compétition avec beaucoup d’autres sans un État qui dicte celui qui va gagner la course. Alors, ça je le dis et je le souligne pour com-

* Professeur, Université Nationale et Capodistrienne d’Athènes, Directeur de la European Public Law Organization

prendre qui est Guy De Vel. Puisque, pour nous Guy De Vel est un ami, on se trouve ensemble dans toutes les occasions de l'Organisation Européenne de Droit Public, mais il ne faut pas oublier que c'est quelqu'un qui a fait ce qu'il a choisi de faire dans sa vie. Il a fait une carrière extraordinaire et il a eu la plus haute position que la vie qu'il a choisie pourrait lui offrir, et cette autorité qu'il a eue, cette possibilité qu'il avait pour dire oui au jeune, à l'époque, Centre Européen de Droit Public, il l'a utilisée pour renforcer cette institution qui, à l'époque, elle était jeune et continue à être jeune. À l'époque, elle était faible et continue à être faible. Nous sommes parfois très heureux de voir que nous faisons des pas vers l'avant. Mais il ne faut jamais oublier que nous sommes une jeune organisation qui essaye de faire ses pas vers l'avant avec toute la prudence qui nous était dictée par Guy Braibant. "Prudence, Spyros", je me rappelle toujours ces paroles.

Alors c'est la raison pour laquelle je voulais prendre la parole, j'ai pris la parole pour dire un grand merci. Le reste concernant sa carrière l'a dit le président Andersen. Puisque, dans la tradition de cette série de *laudatos, laudationes*, pour être juste, celui qui est co-national fait la *laudatio principale*, et un autre ajoute quelque chose pour dire, comme par exemple dans mon cas, un grand merci à une grande personnalité.

Nous, les Européens de l'Union européenne, nous avons la tendance de croire que l'Europe, c'est l'Union européenne. Ce n'est pas vrai. L'Europe, c'est le Conseil de l'Europe. Nous, nous sommes une fraction de l'Europe. C'est le Conseil de l'Europe qui représente toute la culture, toute la politique de l'Europe. Et Guy De Vel a eu la fortune, la bonne fortune, de vivre des moments extraordinaires dans le développement du Conseil de l'Europe, puisque quand il était plus jeune, le Conseil de l'Europe vivait dans un temps de guerre froide. Et ensuite, on a eu les nouveaux États, qui n'étaient pas de nouveaux États, mais ils étaient de nouveaux arrivés. Il a vécu tout ça, et par son poste, il a facilité tout ça.

Alors voilà, chers amis, Monsieur Guy De Vel, cette Organisation vous remercie beaucoup de votre dévouement, de votre travail et de

votre participation à notre Groupe qui le renforce et nous en sommes fiers.

Merci beaucoup.